

62.

Die Kunst
der Freiheit —
ein Festival

JAZZ

zwischen
Tradition und
Wandel.

WERK-
STATT
PEITZ

15. – 17.8.

2025



© Helge Leiberg

2. JAZZ-
PREIS
BRANDEN-
BURG

VORWORT

Seit den 70er Jahren zählt die jazzwerkstatt Peitz zu den bedeutendsten Festivals der internationalen Jazz- und Improvisationsszene in Deutschland. Unter dem Motto „Die Kunst der Freiheit – ein Festival zwischen Tradition und Wandel“ erwarten euch drei Festivaltage in der Lausitz – mit 20 einzigartigen Konzerten auf verschiedenen Bühnen und ganz ohne Überschneidungen. Zahlreiche Deutschland-Premieren, multinationale Formationen und Begegnungen zwischen etablierten Größen und aufstrebenden Talenten machen Peitz zu einem Ort des lebendigen Austauschs. Ob Zoh Amba, der Shooting-Star aus New York, mit energie-geladenem Saxophonspiel neue Klangräume erschließt oder Schlagzeuglegende Günter Baby Sommer die Tradition des Free Jazz zelebriert – das Festival lebt von spannenden Kontrasten.

Das neue Festivalgelände am Industriedenkmal Hüttenwerk bietet eine einzigartige Kulisse für große musikalische Momente unter freiem Himmel, während die Hochofenhalle als Klanglabor dient, in dem faszinierende Soundlandschaften erforscht werden. Die Werkstattbühne eröffnet ein stimmungsvolles Ambiente – ein Raum für spontane Begegnungen und musikalische Experimente.

Idyllisch eingebettet zwischen historischen Karpfenteichen und weitläufigen Radwegen, entsteht eine besondere Atmosphäre, in der Musik, Natur und Gemeinschaft zu einem unvergesslichen Erlebnis verschmelzen.

ABOUT

Since the 1970s, jazzwerkstatt Peitz has ranked among the most influential festivals in Germany's international jazz and improvisation scene.

Under the theme "the art of freedom – a festival between tradition and transformation", the event invites you to experience three days of music in the heart of the Lausitz region – featuring 20 unique concerts on different stages and no scheduling overlaps.

A wealth of German premieres, multinational ensembles, and encounters between jazz legends and rising talents turn Peitz into a vibrant meeting place for creative exchange. Whether it's Zoh Amba, the sensational saxophonist from New York, opening sonic gateways with her explosive energy, or drumming icon Günter Baby Sommer celebrating the rhythmic heritage of free jazz – the festival thrives on dynamic contrasts and artistic dialogue.

The newly developed festival grounds at the historic Hüttenwerk industrial site provide a stunning open-air backdrop for memorable musical moments. The Hochofenhalle becomes a sound lab, where experimental landscapes unfold, while the Werkstatt Stage offers an intimate space for spontaneous encounters and bold improvisations.

Set amidst scenic carp ponds and sweeping cycle paths, Peitz offers a one-of-a-kind atmosphere where nature, music, and community come together to create an unforgettable experience.

PROGRAMM

BABY SOMMER'S BROTHER & SISTERHOOD

Günter Baby Sommer drums, vocal, composition, artistic director

Uli Gumpert piano, composition

Raymond MacDonald alto sax, composition

Silke Eberhard alto sax

Frank Gratkowski alto sax, flute

Matthias Schubert tenor sax

Anke Lucks trombone

Shannon Barnett trombone

Nikolaus Neuser trumpet

Didrik Ingvaldsen trumpet

Antonio Borghini double bass

WEIRD OF MOUTH

Craig Taborn piano

Mette Rasmussen saxophone

Ches Smith drums

ONOM AGEMO AND THE DISCO JUMPERS feat. AHMED AG KAEDY

Ahmed Ag Kaedy guitar, vocals

Johannes Schleiermacher saxophone, keyboards

Bernd Oezsevrim drums

Kalle Zeier guitar

Jörg Hochapfel keyboard

Kalle Enkelmann bass

ABDOU - GOUBAND - WARELIS

Sakina Abdou alto-, tenor saxophone

Marta Warelis piano

Toma Gouband drums, stones, leaves

VORSCHAU

RØYSUM - ABRAMS - DRAKE

Andreas Røysum bass clarinet

Joshua Abrams guitar

Hamid Drake drums

ZOH AMBA

ZOH AMBA saxophone

GUMPERT - SOMMER

Ulrich Gumpert piano

Günter Baby Sommer drums

BRIQUE

Bianca Iannuzzi voice

Eve Risser piano

Luc Ex bass

Francesco Pastacaldi drums

JWQ - JANOŮŠEK - WRÓBLEWSKI QUARTET

Štěpán Janoušek trombone

Michał Wróblewski saxophone

Miloš Klápště double bass

Jan Chalupa drums

TRAPEZE

Sakina Abdou saxophones

Matthias Müller trombone

Joke Lanz turntables

Peter Orins drums

15.-17.8.2025

DROGI/ KRAJOWE

Michał Giżycki bass clarinet, tenor saxophone
Dawid Dąbrowski modular synthesizer
Maciej Karminski drums, wheelbarrow
Hubert Karminski bass guitar, synthesizer, melodica
Ostap Mańko violin, plus elx.

SCHRIEFL - RUMMEL

Matthias Schriefl trumpet, horn, viola
Simon Rummel organ

MATTHIAS MUCHE'S BONECRUSHER

Adrian Prost trombone
Anke Lucks trombone
Daniel Riegler trombone
Maria Trautmann trombone
Matthias Muche trombone
Matthias Müller trombone
Matthias Schuller trombone
Moritz Anthes trombone
Moritz Wesp trombone
Till Künkler trombone
Etienne Nillesen extended snare drum
Yoshiki Matsuura percussion

improviser *in residence* WILLI KELLERS' ADVENTURE IN SONIC FREEDOM

Lotte Anker saxophone
Steve Swell trombone
Pat Thomas piano
Matthias Bauer bass
Willi Kellers drums

2. JAZZPREIS BRANDENBURG

Wanja Slavin – Altsaxophonist, Komponist und Produzent – zählt zu den innovativsten Stimmen des europäischen Jazz. Trotz internationaler Präsenz ist Brandenburg sein kreativer Rückzugsort, von dem aus er Impulse in die Szene sendet.

Neben seiner Arbeit als Musiker widmet er sich hier verstärkt der Produktion und Postproduktion. Mit dem 2. JAZZPREIS BRANDENBURG würdigt die jazzwerkstatt Peitz einen Künstler von großer stilistischer Offenheit, künstlerischer Tiefe und außergewöhnlicher Virtuosität.

Die feierliche Preisverleihung findet im Rahmen der 62. jazzwerkstatt Peitz statt. Im Anschluss spielt der Preisträger ein Konzert mit seinem neusten Projekt am Industriedenkmal Hüttenwerk Peitz – der Eintritt ist frei.

Sonntag, den 17. August 2025

12h – 14h



libelle

Wanja Slavin saxophone, synthesizer

Shannon Barnett trombone

Bertram Burkert guitar

Johannes Lauer piano, trombone

Lucy Liebe e-bass

Max Stadtdeld drums

Gefördert durch:

 INITIATIVE
MUSIK

 Die Beauftragte der Bundesregierung
für Kultur und Medien

INFO

Spielstätten/venues:

Hüttenwerk Peitz
Hüttenwerk 1
03185 Peitz

Stüler Kirche
Markt 1a
03185 Peitz

Anreise/Getting there:

Ob mit dem Auto, der Bahn bis Peitz Ost oder dem Fahrrad durch die wunderschöne Lausitz – die alte Festungsstadt Peitz bietet viele Sehenswürdigkeiten.

Whether by car, by train to Peitz Ost, or by bike through the beautiful Lusatian countryside – the historic fortress town of Peitz offers many sights to discover.

Unterkunft/Accommodation:

Neben unseren Campingplatz gibt es zahlreiche Hotels und Pensionen in Peitz oder Cottbus.

In addition to our campsite, there are numerous hotels and guesthouses in Peitz and nearby Cottbus

Tickets & Informationen:

Tourist-Information 'Peitzer Land'
Markt 1a
03185 Peitz
Tel.: 035601 8150

Festivalpass Frühbucherpreis = 120,00€ / Regulär 150,00€

Tagesticket Freitag = 40,00€

Tagesticket Samstag = 110,00€

Zeltplatz / Stellplatz für Bus oder Wohnmobil = 10,00€

Kombi-Ticket Samstag = 30,00€ (Open-Air-Bühne am Hüttenwerk)

Einzelticket Sonntag = 20,00€ (Stüler Kirche)

Der Zutritt zu den Konzerten
am Sonntag am Hüttenwerk ist kostenlos.

Kinder haben bis einschl. 16 Jahren
kostenlosen Eintritt zum gesamten Festival.

Studierenden bieten wir 25% Ermäßigung
auf alle Ticketvarianten an.
Hierfür bitte direkt bei der Abendkasse
mit einem gültigen Nachweis vorbeikommen.

Mit unserem Flexibilitätsbonus bleibt ihr ganz entspannt. Falls ihr unter bestimmten Bedingungen nicht teilnehmen könnt, erstattet euch Infield den vollständigen Ticketpreis – bei Stornierung bis zu 7 Tage vor dem Event. Dieses Angebot gilt ausschließlich für die online Tickets, die über Infield buchbar sind.

Bei Fragen schreibt uns eine E-Mail an: hello@jazzwerkstatt-peitz.de

*With our Flexibility Bonus, you can stay completely relaxed. If you are unable to participate under certain conditions, Infield will refund you the full ticket price – if you cancel up to 7 days before the event.
This offer applies exclusively to online tickets booked through Infield.*

*If you have any questions, please send us an email at:
hello@jazzwerkstatt-peitz.de*



Gefördert von:

